



EN PETIT COMITÉ

Óscar Mario Beteta

## De principios y convicciones

**E**n la guerra que libran el Estado y el crimen organizado, las autoridades, los partidos y la sociedad aportarán alfiles, torres, caballos y peones para uno y otro bandos en los próximos comicios. Una parte debe sumarlos por medios lícitos; la otra puede apropiárselos contra la ley. Si ésta gana, se consumaría un golpe institucional, pues las instituciones le servirían para entronizarse.

En esa perspectiva, la política es un juego peligroso para quienes la ven como el arte de gobernar; acechada por la criminalidad, obliga a estar del lado del bien o unirse al mal. Lo uno ofrece poco margen de supervivencia; lo otro, implica someterse a un incommensurable poder.

Ese fenómeno afloró la semana pasada, cuando se informó que la Sedena y el Cisen investigarán a los candidatos a puestos de elección en virtud de que grupos delincuenciales tratarán de controlar aspirantes para tener presencia en el Congreso y frenar las leyes en su contra.

Capaces de actuar sin límites, operar fuera de la ley y cooptar o aniquilar, será difícil evitarlos aún con la acción de Gobernación, SSP, Hacienda y EU, que también contribuyen a blindar las elecciones de julio.

¿Qué hará un candidato a diputado, alcalde, delegado (DF), o gobernador si recibe un mensaje de "alguien" de que tiene a su disposición lo que quiera para su campaña?

El destinatario sabrá con qué fin se le hace tal ofrecimiento, aun cuando no tenga idea

de quién es el remitente. Implícitamente, le estará imponiendo compromisos. Faltar a eso será arriesgado. El dilema no es de fácil resolución.

Más aun, será un duro golpe y un extraordinario desafío para quienes creen todavía que la política en este país es y debe ser moral y ética, y apuestan todo para lograrlo. Su labor es rescatarla, reconstruirla y refundarla en ese estatus. Será una tragedia si fallan.

Más allá de que estarán bajo la lupa de las autoridades y del electorado para que sean salvaguardas estatales, no caballos de Troya con la democracia y el derecho al voto, deben recordar que su deber y compromiso están con la sociedad, la democracia y México.

### Sotto voce

Se quedarán esperando quienes buscan un enfrentamiento entre el presidente Felipe Calderón y el ingeniero Carlos Slim. La mala interpretación que dieron algunos al discurso del prominente empresario no se convertirá en lo que los verdaderos catastrofistas desean, promueven o esperan... Mexicana de Aviación inaugura su ruta México-Madrid en vuelo diario, que seguro será todo un éxito. ■■

dikonzo01@yahoo.com.mx

**Ante los riesgos que representa la criminalidad, los candidatos deberán dar pruebas de que están del lado de la sociedad, de la democracia y del país**

